

SKRIPSI

PENGARUH PENGELUARAN PEMERINTAH, INVESTASI DAN KONSUMSI RUMAH TANGGA TERHADAP PERTUMBUHAN EKONOMI DI KOTA SURABAYA TAHUN 2011-2018



Oleh :

Bunga Dianty Imawan

NBI: 1231700052

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 SURABAYA**

2021

**PENGARUH PENGELUARAN PEMERINTAH, INVESTASI DAN
KONSUMSI RUMAH TANGGA TERHADAP PERTUMBUHAN EKONOMI
DI KOTA SURABAYA TAHUN 2011-2018**

SKRIPSI

Diajukan untuk memenuhi persyaratan guna mendapatkan Gelar

Sarjana Ekonomi Program Studi Ekonomi Pembangunan

Fakultas Ekonomi dan Bisnis

Oleh:

Bunga Dianty Imawan

NBI: 1231700052

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 SURABAYA**

2021

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Nama Lengkap : Bunga Dianty Imawan
NBI : 1231700052
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis
Program Studi : Ekonomi Pembangunan
Judul Skripsi : Pengaruh Pengeluaran Pemerintah, Investasi,
dan Konsumsi Rumah Tangga Terhadap Pertumbuhan
di Kota Surabaya Tahun 2011-2018

Surabaya, 2 Februari 2021

Mengetahui / Menyetujui

Pembimbing,



(Drs. Ec. Parikesit Penangsang, MM)

HALAMAN PENGESAHAN TIM PENGUJI

Dipertahankan didepan Sidang Dewan Penguji Skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas 17 Agustus 17 Agustus 1945 Surabaya dan dinyatakan diterima untuk memenuhi syarat guna memperoleh gelar sarjana ekonomi pada tanggal 22 Januari 2021.


TIM PENGUJI:

1. Drs. Ec. Parikesit Penangsang, MM. - Ketua
2. Drs. Ec. Bambang Wiwoho, MM. - Anggota
3. Joko Priyono, SE, MM - Anggota



Mengesahkan

Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya
Dekan,



Dr. H. Slamet Riyadi, M.Si., Ak., CA
NPP. 20220.93.031

SURAT PERNYATAAN ANTI PLAGIAT

Saya, yang bertanda tangan dibawah ini:

1. Nama lengkap (KTP) : Bunga Dianty Imawan
2. NBI : 1231700052
3. Fakultas : Ekonomi dan Bisnis
4. Program Studi : Ekonomi Pembangunan
5. NIK (KTP) : 3578214708990001
6. Alamat Rumah (KTP) : Jl. Ngesong Dukuh Kupang 2/62

Dengan ini menyatakan skripsi yang berjudul:

“PENGARUH PENGELUARAN PEMERINTAH, INVESTASI DAN KONSUMSI RUMAH TANGGA TERHADAP PERTUMBUHAN EKONOMI DI KOTA SURABAYA TAHUN 2011-2018”

Adalah benar-benar hasil rancangan, tulisan dan pemikiran saya sendiri, dan bukan merupakan hasil plagiat atau menyalin dari karya tulis ilmiah orang lain baik berupa Artikel, Skripsi, Tesis maupun Disertasi.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, jika dikemudian hari ternyata terbukti bahwa Skripsi yang saya tulis adalah hasil Plagiat maka saya bersedia menerima sanksi apapun atas perbuatan saya dan bertanggung jawab secara mandiri tanpa ada sangkut pautnya dengan Dosen Pembimbing dan Kelembagaan Fakultas Ekonomi Untag Surabaya.

Surabaya, 4 Februari 2021



Bunga Dianty Imawan



UNIVERSITAS
17 AGUSTUS 1945
SURABAYA

BADAN PERPUSTAKAAN
JL. SEMOLOWARU 45 SURABAYA
TLP. 031 593 1800 (EX 311)
EMAIL: PERPUS@UNTAG-SBY.AC.ID.

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademik Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Bunga Dianty Imawan
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis
Program Studi : Ekonomi Pembangunan
Jenis Karya : Tugas Akhir/Skripsi/Tesis/Disertasi/Laporan Penelitian/Makalah

Demi perkembangan ilmu pengetahuan, saya meyetujui untuk memberikan kepada Badan Perpustakaan Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya Hak Bebas Royalti Noneklusif (Nonexclusive Royalty-Free Right), atas karya saya yang berjudul:

Pengaruh Pengeluaran Pemerintah, Investasi, dan
Konsumsi Rumah Tangga Terhadap Pertumbuhan
di Kota Surabaya Tahun 2011-2018

Dengan Hak Bebas Royalti Noneklusif (Nonexclusive Royalty-Free Right), Badan Perpustakaan Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya berhak menyimpan, mengalihkan media atau memformatkan, mengolah dalam bentuk pangkalan data (database), merawat, mempublikasikan karya ilmiah saya selama tetap tercantum.

Dibuat di : Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya
Pada Tanggal : ...4 Februari 2021

Yang Menyatakan



(Bunga Dianty Imawan...)

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan karunia-Nya sehingga saya dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Dalam penyusunan penulis menyadari tanpa adanya doa, dukungan, dan bantuan dari berbagai pihak, penulis skripsi ini tidak akan dapat terwujud. Ucapan terima kasih yang sebesar-besarnya saya tunjukkan kepada:

1. Allah SWT yang selalu memberikan kasih dan karunianya kepada penulis dan tak lupa shalawat serta salam kepada nabi besar Muhammad SAW.
2. Drs. Ec Parikesit Penangsang, M.M. selaku dosen pembimbing yang telah membantu memberikan pengarahan dan bimbingan dan tambahan ilmu serta wawasannya. Saya sangat berterimakasih atas waktu yang telah diberikan untuk membimbing, mengkoreksi, serta saran selama proses penyusunan skripsi.
3. Dr. Mulyanto Nugroho, M.M., CMA., CPAI. selaku Rektor Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya.
4. Dr. H. Slamet Riyadi, M.Si., AK., CA. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya.
5. Drs. Ec. Bambang Wiwoho, M.M. selaku Kepala Program Studi Ekonomi Pembangunan Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya.
6. Kedua orang tua saya, Almarhumah Ibu saya dan Ayah terhebat di dunia terima kasih atas semua dukungan ayah, kesabaran, kasih sayang dan doa ayah yang luar biasa. Adik saya satu-satunya terima kasih telah menemani dan menghibur.
7. Kepada kakak-kakak UKMKI, Mbak Sholeha terima kasih telah meyakinkan saya mengambil skripsi di semester 7, mbak Aisyah, mbak Latifa, mbak Ismi, Dini terima kasih atas nasihatnya. Semua pengurus ukmki yang tidak bisa saya sebutkan satu per satu atas doa dan dukungannya.
8. Teman seperjuangan Fia dan Amel terima kasih telah berjuang bersama-sama sejak PKKMB sampai hari ini masih tetap bersama dan terima kasih juga telah menjadi tempat keluh kesah saya, memberikan dukungan, motivasi dalam menyelesaikan skripsi ini.
9. Kepada Mbak Latifa terima kasih banyak mbak sudah menjadi tempat curhat, sudah mau memberikan saran dan dukungan semangatnya.

Mitha teman seperjuangan mulai dari curhat KKN sampai skripsi. Peningat diri saat futur, pejuang muoja'ah bareng dan ngaji bareng. Ika terima kasih atas kesediannya mendengar kelu kesah, dan jadi tempat sharing. Selalu sabar dan memberikan saran-sarannya. Kepada Eka yang telah bersedia datang bersama Ika.

10. Kepada keluarga besar yang telah mendukung saya dan teman-teman seangkatan yang mengambil program skripsi ini bersama-sama yang tidak bisa saya sebut satu-satu terima kasih telah berjuang bersama-sama sampai akhir

Dengan segala kelebihan dan kekurangan saya menyadari bahwa masih banyak kesalahan dalam skripsi ini, dan saya meminta saran dan kritik untuk perbaikan. Akhir kata semoga dapat bermanfaat bagi saya dan para pembaca dikemudian hari terima kasih.

Surabaya,18 Januari 2021

Penulis

RINGKASAN

Pengaruh Pengeluaran Pemerintah, Investasi Dan Konsumsi Rumah Tangga terhadap Pertumbuhan Ekonomi di kota surabaya masih perlu diperhatikan karena pentingnya Pertumbuhan Ekonomi sebagai tolak ukur kesejahteraan masyarakat dalam suatu daerah. Pertumbuhan Ekonomi diukur dalam produk domestik regional bruto.

Penelitian ini dilakukan di Kota Surabaya dengan data yang diambil dari Badan Pusat Statistik (BPS) kota surabaya. Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kuantitatif. Sedangkan data yang digunakan menggunakan data sekunder dan time series tahun periode 2011-2018 (8 tahun). Variabel yang digunakan dalam penelitian ini adalah Pengeluaran pemerintah (X1), Investasi (X2), Konsumsi Rumah Tangga(X3) dan Pertumbuhan Ekonomi (Y).

Hasil penelitian menunjukkan secara parsial variabel yang mempengaruhi dan signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi adalah variabel Konsumsi Rumah Tangga(X3). Sedangkan secara parsial variabel yang mempengaruhi dan tidak signifikan terhadap Pertumbuhan Ekonomi adalah variabel Pengeluaran Pemerintah (X1) dan Investasi (X2). Hasil penelitian secara simultan menunjukkan bahwa Pengeluaran pemerintah (X1), Investasi (X2), Konsumsi Rumah Tangga(X3) berpengaruh terhadap Pertumbuhan Ekonomi (Y).

Saran yang diberikan penulis dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Perlu adanya kebijakan dari pemerintah daerah dalam menyusun pengeluaran pemerintah dalam hal ini anggaran belanja untuk lebih memperhatikan kesejahteraan masyarakat, pembangunan infrastruktur yang merata sehingga mampu meningkatkan Pertumbuhan Ekonomi di Kota Surabaya dari tahun ke tahun.
2. Diharapkan pemerintah Kota Surabaya untuk lebih memperhatikan dalam kebijakan terkait penanaman modal dengan dipermudah dalam aturan-aturan yang menghambat investasi luar negeri maupun domestik serta peningkatan sarana sarana prasarana seperti halnya jalan untuk menarik investor dalam mendirikan usaha.
3. Pemerintah diharapkan untuk menambah sektor produktif untuk dapat memperluas lapangan kerja sehingga dapat meningkatkan pendapatan masyarakat. dengan meningkatnya pendapatan masyarakat maka dapat memenuhi kebutuhan, yang akhirnya juga meningkatkan daya beli sehingga konsumsi rumah tangga dapat lebih mempengaruhi pertumbuhan ekonomi di Kota Surabaya

4. Untuk peneliti selanjutnya diharapkan dapat mengembangkan penelitian ini untuk kedepannya.

Kata Kunci: Pertumbuhan ekonomi, Pengeluaran pemerintah, Investasi, Konsumsi Rumah Tangga

SUMMARY

The influence of Government Expenditure, Investment and Household Consumption on Economic Growth in the city of Surabaya still needs to be considered because of the importance of Economic Growth as a measure of social welfare in an area. Economic growth is measured in gross regional domestic product.

This research was conducted in the city of Surabaya with data taken from the Central Statistics Agency (BPS) of the city of Surabaya. This research uses quantitative research. While the data used are secondary data and time series for the period 2011-2018 (8 years). The variables used in this study are government expenditure (X1), investment (X2), household consumption (X3) and economic growth (Y). The data analysis used is multiple linear regression with a significance level of 5%.

The result of the research shows that partially the variable that affects and is significant to economic growth is the household consumption variable (X3). Meanwhile, partially the variables that affect and are not significant to Economic Growth are the variables of Government Expenditure (X1) and Investment (X2). The results of the study simultaneously show that government spending (X1), investment (X2), household consumption (X3) have an effect on economic growth (Y).

The suggestions given by the author in this study are as follows:

- 1) There needs to be a policy from the local government in formulating government spending, in this case the expenditure budget to pay more attention to the welfare of the community, equitable infrastructure development so as to increase economic growth in the city of Surabaya from year to year.
- 2) It is hoped that the Surabaya City government will pay more attention to policies related to investment by facilitating regulations that hinder foreign and domestic investment as well as improving infrastructure such as roads to attract investors in establishing businesses.
- 3) The government is expected to increase the productive sector in order to expand employment opportunities so as to increase people's income. With the increase in people's income, it can meet the needs, which in turn also increases the purchasing power so that household consumption can further influence economic growth in the city of Surabaya

- 4) For further researchers, it is hoped that this research will be able to develop in the future.

Keywords: Economic growth, government spending, investment, household consumption

ABSTRAK

Pertumbuhan Ekonomi merupakan dasar penting dalam suatu negara maupun daerah. Dimana dapat dikatakan sejahtera apabila Pertumbuhan Ekonomi pada suatu daerah tersebut meningkat. Pertumbuhan Ekonomi daerah diukur dengan Produk Domestik Regional Bruto (PDRB). Pertumbuhan Ekonomi tentu terdapat beberapa faktor yang mempengaruhinya. Dalam penelitian ini bertujuan untuk mengetahui apakah Pengeluaran Pemerintah, Investasi dan Konsumsi Rumah Tangga berpengaruh terhadap pertumbuhan ekonomi.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kuantitatif. Teknik pengolahan data menggunakan regresi linier berganda melalui program SPSS 20. Adapun data dalam penelitian menggunakan data sekunder dan data dengan *time series* tahun periode 2011-2018 (8 tahun). Variabel yang ada dalam penelitian ini adalah Pertumbuhan Ekonomi, Pengeluaran Pemerintah, Investasi Dan Konsumsi Rumah Tangga. Data variabel diperoleh dari BPS (Badan Pusat Statistik) dan dpmptsp (Dinas Penanaman Modal)

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Pengeluaran Pemerintah dan Investasi berpengaruh positif tidak signifikan terhadap Pertumbuhan Ekonomi, Konsumsi Rumah Tangga berpengaruh positif dan signifikan terhadap Pertumbuhan Ekonomi. Sedangkan secara bersama-sama variabel Pengeluaran Pemerintah, Investasi dan Konsumsi Rumah Tangga berpengaruh terhadap Pertumbuhan Ekonomi di Kota Surabaya tahun 2011-2018.

Kata Kunci: Pertumbuhan ekonomi, Pengeluaran pemerintah, Investasi, Konsumsi Rumah Tangga

ABSTRACT

Economic growth is an important basis in a country or region. Where it can be said to be prosperous if the economic growth in an area increases. Regional economic growth is measured by Gross Regional Domestic Product (GRDP). Economic Growth, of course, has several factors that influence it. In this study, the aim of this study is to determine whether Government Expenditures, Investment and Household Consumption have an effect on economic growth.

This research uses quantitative research methods. The data processing technique uses multiple linear regression through the SPSS 20 program. The data in this study use secondary data and data with time series for the period 2011-2018 (8 years). The variables in this study are Economic Growth, Government Expenditure, Investment and Household Consumption. Variable data obtained from BPS (Central Statistics Agency) and dpmptsp (Investment Office)

The results of this study indicate that government spending and investment have a positive and insignificant effect on economic growth, household consumption has a positive and significant effect on economic growth. Meanwhile, collectively, the variables of Government Expenditure, Investment and Household Consumption have an effect on Economic Growth in the City of Surabaya in 2011-2018.

Keywords: Economic growth, government spending, investment, household consumption

DAFTAR ISI

COVER LUAR	
COVER DALAM.....	i
LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI.....	ii
LEMBAR PENGESAHAN UJIAN SKRIPSI	iii
SURAT PERNYATAAN ANTI PLAGIAT	iv
LEMBAR PENYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI	v
KATA PENGANTAR.....	vi
RINGKASAN	viii
SUMMARY	x
ABSTRAK.....	xii
ABSTRACT	xiii
DAFTAR ISI.....	xiv
DAFTAR GAMBAR	xvii
DAFTAR TABEL.....	xviii
BAB I BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1 Latar Belakang	Error! Bookmark not defined.
1.2 Rumusan Masalah	Error! Bookmark not defined.
1.3 Tujuan penelitian.....	Error! Bookmark not defined.
1.4 Manfaat penelitian.....	Error! Bookmark not defined.
BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....	Error! Bookmark not defined.
2.1 Landasan Teori.....	Error! Bookmark not defined.
2.1.1 Pertumbuhan Ekonomi.....	Error! Bookmark not defined.
2.1.2 Teori Pertumbuhan Ekonomi	Error! Bookmark not defined.
2.1.3 Pengeluaran Pemerintah.....	Error! Bookmark not defined.
2.1.4 Investasi	Error! Bookmark not defined.
2.1.5 Konsumsi Rumah Tangga.....	Error! Bookmark not defined.

2.1.6 Hubungan Pengeluaran Pemerintah dan Pertumbuhan Ekonomi	Error! Bookmark not defined.
2.1.7 Hubungan Investasi dan Pertumbuhan Ekonomi	Error! Bookmark not defined.
2.1.8 Hubungan Konsumsi Rumah Tangga Dan Pertumbuhan Ekonomi	Error! Bookmark not defined.
2.2 Kerangka Konseptual	Error! Bookmark not defined.
2.3 Penelitian Terdahulu	Error! Bookmark not defined.
2.4 Hipotesis Penelitian.....	Error! Bookmark not defined.
BAB III METODE PENELITIAN.....	Error! Bookmark not defined.
3.1 Desain Penelitian.....	Error! Bookmark not defined.
3.2 Lokasi dan Waktu	Error! Bookmark not defined.
3.3 Jenis dan Sumber Data	Error! Bookmark not defined.
3.4 Populasi dan Sampel Penelitian	Error! Bookmark not defined.
3.5 Teknik Pengumpulan Data.....	Error! Bookmark not defined.
3.6 Definisi Variabel dan Definisi Operasional ...	Error! Bookmark not defined.
3.7 Proses Pengolahan Data	Error! Bookmark not defined.
3.8 Metode Analisis Data	Error! Bookmark not defined.
3.9 Teknik Pengujian Hipotesis dan Analisis Data	Error! Bookmark not defined.
3.9.1 Analisis Regresi Linier Berganda	Error! Bookmark not defined.
a. Uji Statistik	Error! Bookmark not defined.
b. Uji Parsial (uji t).....	Error! Bookmark not defined.
c. Uji Simultan (uji F)	Error! Bookmark not defined.
d. Uji Koefisien Determinasi.....	Error! Bookmark not defined.
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	Error! Bookmark not defined.
4.1 Gambaran Umum Kota Surabaya	Error! Bookmark not defined.
4.1.1 Kondisi Geografi Kota Surabaya	Error! Bookmark not defined.
4.1.2 Kondisi Topografi Kota Surabaya	Error! Bookmark not defined.
4.1.3 Kondisi Penduduk Kota Surabaya	Error! Bookmark not defined.
4.1.4 Keadaan Pemerintahan Kota Surabaya ..	Error! Bookmark not defined.

4.1.5 Keadaan Pendidikan Kota Surabaya	Error! Bookmark not defined.
4.1.6 Keadaan Tenaga Kerja Kota Surabaya ..	Error! Bookmark not defined.
4.1.7 Keadaan Perekonomian di Kota Surabaya	Error! Bookmark not defined.
4.2 Pengeluaran Pemerintah.....	Error! Bookmark not defined.
4.3 Investasi	Error! Bookmark not defined.
4.4 Konsumsi Rumah Tangga.....	Error! Bookmark not defined.
4.5 Deskripsi hasil penelitian	Error! Bookmark not defined.
4.6 Analisis Data	Error! Bookmark not defined.
4.6.1 Regresi Linier Berganda	Error! Bookmark not defined.
4.6.2 Analisis Koefisien Berganda (R) dan Determinasi berganda (R ²)	Error! Bookmark not defined.
4.7 Pengujian Hipotesis.....	Error! Bookmark not defined.
4.7.1 Uji Parsial (t).....	Error! Bookmark not defined.
4.7.2 Pengujian Hipotesis Secara Simultan (Uji F)	Error! Bookmark not defined.
4.8 Pembahasan Hasil Penelitian	Error! Bookmark not defined.
4.8.1 Pengaruh Pengeluaran Pemerintah Terhadap Pertumbuhan Ekonomi di Kota Surabaya	Error! Bookmark not defined.
4.8.2 Pengaruh Investasi Terhadap Pertumbuhan Ekonomi di Kota Surabaya	Error! Bookmark not defined.
4.8.3 Pengaruh Konsumsi Rumah Tangga Terhadap Pertumbuhan Ekonomi di Kota Surabaya	Error! Bookmark not defined.
4.9 Implikasi	Error! Bookmark not defined.
4.10 Keterbatasan Penelitian.....	Error! Bookmark not defined.
BAB V PENUTUP.....	Error! Bookmark not defined.
5.1 Simpulan	Error! Bookmark not defined.
5.2 Saran	Error! Bookmark not defined.
DAFTAR PUSTAKA	53
LAMPIRAN	

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2. 1 Kerangka Konseptual	19
Gambar 4. 1 Produk Domestik Regional Bruto (PDRB)	35

DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Tingkat Pertumbuhan Ekonomi Kota Surabaya tahun 2011-2018	2
Tabel 1.2 Data APBD Pemerintah Kota Surabaya tahun 2011-2018	3
Tabel 4.1 Pertambahan Penduduk Tiap Kecamatan Kota Surabaya tahun 2011-2018..	31
Tabel 4.2 Presentase Penduduk 15 Tahun ke Atas Menurut Pendidikan Terakhir yang Ditamatkan	33
Tabel 4.3 Jumlah Tenaga Kerja Kota Surabaya tahun 2011-2018	34
Tabel 4.4 5 Lapangan Usaha Dengan PDRB Tertinggi Kota Surabaya Tahun 2016 ..	36
Tabel 4.5 Realisasi Belanja Kota Surabaya tahun 2011-2018	37
Tabel 4.6 Realisasi Investasi Kota Surabaya tahun 2011-2018	38
Tabel 4.7 Konsumsi Rumah Tangga Kota Surabaya tahun 2011-2018.....	39
Tabel 4.8	41
Tabel 4.7 Hasil Regresi Linier Berganda	42
Tabel 4.9 Koefisien Kolerasi dan Determinasi	43
Tabel 4.10 Hasil Analisis (Uji t).....	44
Tabel 4.11 Hasil Uji Secara Simultan (Uji F)	46

